



El verdadero triunfo de MC, en las votaciones para legisladores

ALONSO URRUTIA,
LILIÁN HERNÁNDEZ
Y FABIOLA MARTÍNEZ

Aunque ocupó el tercer lugar en la elección presidencial, Movimiento Ciudadano alcanzó sus objetivos en las cámaras de Senadores y Diputados: consolidar su presencia en el Congreso, incrementar casi 50 por ciento su votación respecto a 2018 y 2021, convertirse en protagonista de acuerdos en el Poder Legislativo como partido bisagra y obtener un sustancial incremento en las prerrogativas durante el próximo trienio.

Si bien la postulación de su aspi-

rante presidencial, Jorge Álvarez Máynez, puede considerarse exitosa por su campaña en redes sociales y su política *tiktoker*, así como promoverse como una tercera vía frente a los partidos tradicionales de izquierda y derecha, paradójicamente fue en la elección presidencial donde MC obtuvo la menor cantidad de votos de las tres votaciones federales.

En la presidencial, según el PREP, Álvarez Máynez logró 5 millones 832 mil 105 votos, esto representó 10.4 por ciento de la votación total; para el Senado ese partido alcanzó 5 millones 956 mil 867 votos, es decir, 10.94 por ciento y en los comicios

para diputados, ese instituto recibió 6 millones 82 mil 991 votos, es decir 10.99 por ciento. La referencia principal para la asignación de las prerrogativas partidistas es la designación de diputados.

Si bien en ninguna entidad MC conquistó menos de 5 por ciento, su comportamiento fue muy diferente en algunos estados, destacando su votación en Campeche, donde alcanzó 21 por ciento de los votos, única región donde desplazó a la candidata de Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, al tercer lugar. Una participación que no alcanzó ni siquiera en los dos estados que gobierna: Jalisco y Nuevo León.